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Micros
Disco riscado
Os leitores do Estância 
certamente conhecem 
o LP (Long Play), ou vinil, 
discos, como eram co-
nhecidos, que quando 
riscados repetiam infini-
tamente e sem harmonia 
o que quer que estivesse 
sendo reproduzido, fos-
se música ou narração.

Disco riscado 2
Pois é assim que senti-
mos quando noticiamos 
que a fila da balsa está 
insuportavelmente longa 
causando um tempo de 
espera absurdo e aca-
bando com qualquer 
elegância que reste no 
polido vocabulário de 
qualquer pessoa. 

Disco riscado 3
Na quarta-feira (31), por 
exemplo a espera foi de 
três horas para realizar 
a travessia de Guarujá 
a Santos.  No site oficial 
do Departamento Hi-
droviário, a informação 
era de que o tempo de 
espera marcava 110 mi-
nutos, ao final a tarde.

Disco riscado 4
O mesmo acontece 
com a falta de água, que 
assola há pelo menos 
dois meses, os mora-
dores de toda a cidade, 
de Vicente de Carvalho 
à Enseada, de Morrinhos 
ao Santo Antonio.

Lado B
Os discos tinham (ou 
têm, afinal o ‘vintage’ 
está em alta) dois la-
dos, A e B, e a coisa é 
tão séria que o Lado B 
virou até metáfora para 
o que está obscuro, 
escondido, e ainda o 
que é alternativo ou un-
derground. Pois é o lado 
B, seria, nestes assuntos 
de fila da balsa e falta 
de água, os contratos 
com a Dersa e com a 
Sabesp, que não pau-
taram discursos nesta 
pré-campanha eleitoral. 

Bonito de se ver
A convenção do PSB 
na segunda feira lotou 
o espaço destinado 
na Dow, e homologou 
a candidatura de Mar-
celo Pepe à prefeitura. 
O evento alegre e alto 
astral, tal qual seu repre-
sentante, contou com 
a presença do ministro 
Márcio França.

Bom de se ter
Com chapa comple-
ta, o partido também 
agradou os candida-
tos a vereadores que 
deixaram a convenção 
munidos de farto e di-
versificado material de 
campanha. Apenas res-
tou a dúvida, e o vice?

Menos um
Naldo não quer mais 
concorrer ao cargo de 
prefeito de Guarujá.  O 
vereador José Francinal-
do Ferreira de Vascon-
celos, o Naldo Perequê 
(Avante), permanece no 
legislativo, confiante na 
reeleição. Com isso, o 
ranking de prefeituráveis 
cai para sete. 

Firme e forte
Thais Margarido, pré-
candidata pelo União 
Brasil, quando entrevis-
tada para a coluna Estân-
cia nas Eleições afirmou 
que não desviaria sua 
trajetória rumo ao exe-
cutivo e assim é. Nesta 
sexta, a convenção do 
partido reafirmará seu 
nome na disputa para o 
próximo pleito.

Novo
O partido Novo apre-
senta seus candidatos 
a prefeito, vice e ve-
readores em Guaru-
já, em sua convenção, 
neste sábado, dia 3 
de agosto, às 10h, na 
CEAB, Av. Adhemar de 
Barros. O empresário 
Claudio Fernando e o 
advogado Miguel Cal-
mon lideram a chapa.

Menos uma
Batendo em retirada 
- a pré-candidata a ve-
readora Annete Bo-
soglian (PSDB) retirou 
sua pré- candidatura 
alegando motivos pes-
soais. O anuncio foi 
feito em rede social 
neste dia 1 de agos-
to. Uma pena, pois é 
uma mulher a menos 
no processo eleitoral.

Rotary Guarujá
O Rotary Clube de Gua-
rujá realiza cerimônia 
festiva para transmissão 
de cargo e posse do 
Conselho Diretor para 
o exercício 2024-2025 
no sábado (3). Sob o 
lema rotário “Crie es-
perança no mundo”, o 
clube de servir passa 
o bastão da presidên-
cia de Thiago Araújo 
Chaves de Abreu e Ma-
riana de Oliveira Araú-
jo para Rogério Cano.

Aranha 
A convenção da Fe-
deração Brasil (PcdoB, 
PT e PV) homologou 
a candidatura do ad-
vogado Sidnei Aranha 
(PSdoB) à prefeitura 
de Guarujá. Em seu 
discurso o pré-candi-
dato enfatizou “Eu sou 
o pré-candidato a pre-
feito do Lula no Guarujá 
e tenho, com nosso 
presidente, acesso livre 
para trazer, de uma vez 
por todas, o túnel para 
nossa cidade”. Mas, 
anúncio de vice, nada.

Domingo
Dia 4 é Dia da Conven-
ção do PP, que tem 
como pré-candidato 
o vereador Raphael Vi-
tiello, e como vice, o 
vereador Peitola. Com 
a desistência da con-
corrência ao executivo 
por Naldo do Perequê, 
é possível que os ‘três 
mosqueteiros’, digo, 
vereadores unam forças 
na campanha vindoura.

As travessias de balsas 
entre Santos e Guarujá 
continuam a ser um pon-
to de frustração cons-
tante para os usuários, 
refletindo um cenário de 
serviços deficientes que 
impactam negativamente 
a vida de milhares de 
pessoas diariamente. 

As longas filas, a fal-
ta de fiscalização e a 
qualidade das embar-
cações são questões 
que, apesar de esforços 
e investimentos anuncia-
dos, ainda carecem de 
soluções efetivas. Des-
tacamos nesta edição 
que o Depar tamento 
Hidroviário (DH) do go-
verno do Estado de São 
Paulo anunciou recente-
mente um investimento 
de R$ 6,9 milhões no 
projeto de Gestão de 
Apoio ao Trânsito e a 
entrega da balsa FB-27, 
reformada, para a tra-
vessia Santos-Guarujá. 

Embora sejam ações 
positivas, precisamos dis-
cutir sobre o impacto real 
dessas medidas na vida 

das milhares de pessoas 
que fazem a travessia 
diariamente. Afinal, para 
aqueles que dependem 
das travessias diariamen-
te, os atrasos causados 
pelas filas e a má quali-
dade do serviço não são 
apenas inconvenientes, 
mas prejudicam significa-
tivamente suas rotinas. 

Trabalhadores, estu-
dantes e moradores das 
regiões afetadas enfren-
tam um desafio diário que 
vai além do desconforto 
físico: a perda de tempo. 
Tempo que poderia ser 
investido em atividades 
produtivas, em momen-
tos de lazer ou mesmo 
em descanso.

A resposta do DH, 
com a promessa de 
agentes para organizar 
filas e orientar os usuá-
rios, é uma tentativa de 
mitigação há muito co-
brada não apenas pela 
população da Ilha, mas 
por nossas autoridades.

Contudo, esses esfor-
ços precisam ser acom-
panhados por uma gestão 

eficiente e por um plane-
jamento que considere o 
crescimento da demanda 
e as necessidades espe-
cíficas dos usuários. Afi-
nal, estamos em agosto 
e em breve, mais uma 
temporada vai chegar.

Sabemos que os pro-
blemas nas travessias de 
balsas entre Santos e 
Guarujá são um reflexo 
de uma questão mais 
ampla de má gestão pú-
blica e prestação de 
serviços essenciais. A 
realidade vivida pelos 
usuários mostra que ain-
da há um longo caminho 
a percorrer. 

Em tempos de elei-
ções, quais as ideias de 
seus candidatos a prefei-
to na busca por soluções 
duradouras junto ao go-
verno quanto a eficiência, 
a transparência e o res-
peito pelo tempo e pela 
dignidade dos cidadãos 
que dependem des-
se serviço diariamente?

Karina Mingarelli
Editora

O que seu candidato diz 
sobre as travessias de balsas?

Charge da semana
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Da Redação

O inverno deste ano 
está muito úmido, o que 
tem causado muito des-
conforto. Há pouco mais 
de 10 dias Guarujá tem 
sofrido com índices altos 
da umidade do ar. Esta 
condição tem atingido 
toda a região da Bai-
xada Santista e, como 
consequência, as roupas 
infinitamente pendura-
das nos varais, mofo nos 
guarda-roupas e gavetas, 

toalhas de banho perma-
nentemente úmidas, além 
da ocorrência de rinites e 
resfriados. 

A umidade do ar tem 
impactos diretos na saú-
de humana. Segundo a 
Organização Mundial da 
Saúde, o nível adequa-
do de umidade do ar é 
entre 40% e 70%, abaixo 
disso há dificuldade de 
respiração, irritação das 
mucosas, podendo cau-
sar até sangramento nasal 
devido à baixa lubrifica-

ção das vias respiratórias. 
Quando muito alta, e 

temos acompanhado os 
índices entre 80 e 100%, 
a umidade do ar pode 
aumentar o desconforto 
térmico e desencadear a 
proliferação de fungos. 

Segundo o Inmet 
(Instituto Nacional de 
Meteorologia) há pre-
visão de melhora da 
temperatura na cidade 
nos próximos dias, e no 
domingo a máxima pode 
chegar a 29 graus. Com 

isto, a umidade relativa 
do ar tende a baixar.

O inverno só termina 
no dia 22 de setembro 
e até lá todo cuidado 
é pouco, principalmen-
te para quem costuma 
viajar com frequência, 
pois em função das 
inversões térmicas no 
período da manhã, são 
comuns as formações 
de nevoeiros ou névoa 
úmida na região, o que 
reduz a visibilidade, es-
pecialmente em estradas.

Da Redação

Os serviços ofereci-
dos pelo Departamen-
to Hidroviário (DH) do 
governo do Estado de 
SP para as travessias lito-
râneas têm sido alvo de 
insatisfação dos usuários, 
devido às longas horas 
de espera nas filas, à qua-
lidade das embarcações 
e às constantes manuten-
ções que afetam o dia 
a dia dos passageiros.

Para reduzir esses 
problemas, o DH anun-
ciou um investimento 
de R$ 6,9 milhões no 
projeto de Gestão de 
Apoio ao Trânsito. Uma 
notícia mais imediata é a 
entrega da balsa FB-27, 
que estava em refor-
ma e estará disponível 

a partir desta sexta-fei-
ra (2) para a travessia 
Santos-Guarujá, com 
capacidade para 216 
pedestres e 48 veículos.

O lançamento do pro-
jeto visa atender a uma 
demanda importante da 
população usuária dos 
serviços, que frequente-
mente reclama da demo-
ra nas filas e da falta de 
fiscalização que permite 
a prática dos “fura-filas”.

O projeto tem como 
objetivo apoiar os ór-
gãos de trânsito muni-
cipais com agentes que 
organizam as filas de 
acesso às embarcações, 
posicionam cones e ca-
valetes de sinalização, 
abrem e fecham acessos, 
e fornecem informações 
aos usuários sobre o 

sistema de travessias.
De acordo com Ja-

mille Consulin, diretora 
do DH, essa iniciativa faz 
parte de um esforço mais 
amplo para modernizar as 
estruturas de embarque e 
desembarque, reformar 
balsas e alugar novas em-
barcações, visando maior 
agil idade no serviço.

O projeto abrange as 
travessias entre Santos e 
Guarujá, Guarujá e Ber-
tioga, São Sebastião e 
Ilhabela, e Cananéia e Ilha 
Comprida, que possuem 
os maiores fluxos de usu-
ários. Segundo o Volume 
Médio Diário (VDM) do 
Centro de Controle Ope-
racional do DH, essas 
travessias registraram, em 
média, 26,5 mil veículos 
por dia no mês de junho.

Investimento de R$ 6,9 milhões visa
melhorar filas nas travessias litorâneas

FB-27, totalmente reformada, será entregue nesta
sexta-feira (2) para a travessia Santos-Guarujá

Divulgação

FURA-FILAS
Durante os períodos 

de maior movimento, 
como finais de semana, 
feriados e férias escolares, 
o número de agentes é 
aumentado para atender 
a demanda. As equipes 
trabalham em turnos de 

revezamento, conforme 
a necessidade de cada 
travessia, e são devida-
mente uniformizadas e 
utilizam veículos sinaliza-
dos quando necessário.

Um dos benefícios do 
projeto é a redução dos 
“fura-filas”, uma prática 

comum nas travessias mais 
movimentadas, como 
Santos/Guarujá e São 
Sebastião/Ilhabela. A pre-
sença dos agentes con-
tribui para um ambiente 
mais organizado, garantin-
do que todos respeitem 
a ordem de chegada.

Inverno frio e úmido atinge Guarujá 

Umidade do ar aumenta o desconforto 
térmico e a proliferação de fungos
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Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

O analfabeto político
Bem, agosto chegou. Como 

acontece de dois em dois anos, 
embora com cargos diferentes, 
justamente neste mês, é que 
mais uma campanha política 
começa em nosso país. 

De 20 de julho a 5 de agos-
to, os partidos e federações re-
alizarão suas convenções para 
a escolha de nome a concorrer 
para os cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereadores. 

Após a definição das can-
didaturas, as agremiações têm 
até 15 deste mês para registrar 
os nomes na Justiça Eleitoral. 

Em 16 de agosto tere-
mos o início da propaganda 
eleitoral geral, após o prazo 
de registro de candidaturas, 
sendo que, até lá, qualquer 
publicidade ou manifestação 
com pedido explícito de voto 
pode ser considerada irre-
gular e é passível de multa.

E aí, voltaremos a ouvir as 
mesmas ladainhas de sempre. 
“Ah, não gosto de política” 
(que pena) os outros decidirão 
por você. “Político não presta” 
- mas nem todos; assim como 
pessoas que não prestam, 
mas nem todas; assim como 
professores, médicos, traba-
lhadores braçais, motoristas, 
jogadores de futebol, advo-
gados, em todas as atividades 
humana há os que prestam e 
os que não prestam.

Contudo, assim como você 
escolhe para suas necessida-
des sociais “os que prestam”, 
na política ocorre da mesma 
forma. Se os que “não prestam” 
na opinião dos que reclamam, 
estão lá, a culpa é de quem os 
escolheu, em outras palavras, 
de quem neles votou. 

Justamente por isso, um 
pensador francês Joseph-Ma-
rie de Maistre disse no passa-
do “Cada povo tem o governo 
que merece”, pois a escolha foi 
do próprio povo.

Será que é tão difícil en-
tender – já que aqui neste país 
tem eleição a cada dois anos 
– que a política faz parte da 
vida do ser humano. Omitir-se 
é manter o status quo.

São os eleitos que decidem 
para onde vai o seu dinheiro 
pago em impostos, quer ao 
poder municipal, estadual 
ou federal. Então, você que 
é dono dos recursos precisa 
participar na escolha daqueles 
que vão gerenciar e como 
gastar esta “grana” imensa. 

Ninguém gosta de jogar 
dinheiro fora, pela janela. E 
com os seus impostos dá-se 
o mesmo, você quer jogá-
los? Quando jogamos nos-
so voto fora, escolhendo os 

“que não prestam”, jogamos 
também nosso dinheiro fora.

Por isso, veja bem quem 
se apresenta para concorrer. 
Os que já estão, analise quem 
de fato pode merecer de novo o 
seu voto; ou então, para quem 
não merece, faça uma escolha, 
mas certa dentre os candidatos. 

Trabalho pela comunidade, 
caráter, confiança, projeto de 
futuro, compromissos com o 
social, são alguns dos atri-
buídos a serem levados em 
conta. Seja como for, é você o 
dono da decisão, assim, é você 
quem precisa ser competente 
ao máximo para votar, afinal a 
responsabilidade é sua.  

Pensando nisso, lembro-
me de um foi um espetacular 
dramaturgo, poeta e alemão 
do século XX. Bertholt Brecht. 
Além desta atividade literária, 
foi intenso militante político. É 
sua a frase “Quem não conhece 
a verdade não passa de um tolo; 
mas quem a conhece e a chama 
de mentira é um criminoso!” 

Na política, isto se aplica 
demais, pois, a maioria dos 
maus políticos que distorcem a 
verdade, usam de subterfúgio e 
a chamam de mentira. De fato, 
são criminosos que atacam a 
sua terra e sua gente.

Contudo, ele nos legou um 
outro texto, o mais célebre de 
todos, vejamos:

O Analfabeto Político
O pior analfabeto é o anal-

fabeto político.
Ele não ouve, não fala, nem 

participa dos acontecimentos 
políticos. 

Ele não sabe que o custo de 
vida, o preço do feijão, do pei-
xe, da farinha, do aluguel, do 
sapato e do remédio dependem 
das decisões políticas.

O analfabeto político é tão 
burro que se orgulha e estufa 
o peito dizendo que odeia a 
política.

Não sabe o imbecil que, da 
sua ignorância política, nasce 
a prostituta, o menor aban-
donado, e o pior de todos os 
bandidos, que é o político vi-
garista, pilantra, corrupto e la-
caio dos exploradores do povo.

Pois é, vem aí mais um mo-
mento importante da história 
santamarense, isto é, de Guaru-
já e Vicente de Carvalho. O mo-
mento de eleger e decidir nosso 
futuro pelos próximos quatro 
anos. Todos temos que nos 
alfabetizar politicamente para 
fazer a melhor história possível. 

Assim, você está pensando 
com cuidado de que lado vai 
aparecer na foto?

Na próxima segunda-
feira (5), 160 estudantes 
da rede municipal de 
ensino, em Guarujá, se 
formarão no Programa 
de Prevenção às Drogas e 
Violência (PPDV). As sole-
nidades serão realizadas 
nas escolas municipais 
do Distrito de Vicente 
de Carvalho, sendo a pri-
meira na E.M. Professora 
Lúcia Flora dos Santos, às 
10h, e a segunda na E.M. 
Doutor Napoleão Rodri-
gues Laureano, às 15h30. 

Os eventos conta-
rão com a presença de 
autoridades do Poder 
Executivo e Legislativo, 
educadores, familiares e 
amigos dos formandos. 
Além dos certificados de 
conclusão, todos os es-
tudantes receberão gar-
rafinhas personalizadas.

A Defensoria Pública 
de São Paulo entrou com 
uma ação contra o estado 
pedindo indenização por 
danos morais à família 
de Rogério Andrade de 
Jesus, de 48 anos, morto 
por um tiro de fuzil dis-
parado por um policial 
militar em julho de 2023, 
durante a Operação Escu-
do. A vítima estava dentro 
de casa, em Guarujá, no 
litoral de São Paulo.

A Operação Escudo, 
que durou 40 dias, teve 
início após o assassinato 
do PM da Rota Patrick 
Bastos Reis. Durante a 
operação, 28 pessoas 
morreram em supostos 
confrontos com a polí-

cia. Atualmente, seis PMs 
são réus por homicídio.

O Ministério Público 
do Estado (MPE), com 
base nas imagens das 
câmeras corporais dos 
dois agentes envolvidos 
na morte, informou que 
os PMs teriam invadido a 
casa de Rogério e plan-
tado provas para incrimi-
ná-lo. A Defensoria pede 
indenização de valor não 
informado, publicações 
com pedidos de descul-
pas nas redes sociais do 
Governo de São Paulo e 
da Secretaria de Segu-
rança Pública (SSP-SP), 
tratamento psicológico 
e médico à família, além 
de uma bolsa de estu-

dos para a filha da vítima.
A SSP-SP informou que 

não foi notificada sobre a 
ação e que as ocorrên-
cias de morte durante a 
Operação Escudo con-
tinuam a ser investigadas 
pelas corregedorias.

As imagens da câmera 
corporal de um policial 
militar mostram a suposta 
execução de Rogério 
Andrade de Jesus. O 
MP-SP denunciou os PMs 
Eduardo de Freitas Araújo 
e Augusto Vinícius Santos 
de Oliveira pelo assassi-
nato. Eduardo efetuou o 
disparo, enquanto Augus-
to obstruiu a câmera para 
evitar o registro da ação.

O incidente ocorreu 

em 30 de julho de 2023, 
na Avenida Brasil, no Mor-
ro do Macaco, em Gua-
rujá. Segundo o MP-SP, 
após o disparo, os poli-
ciais plantaram provas na 
cena, incluindo uma pis-
tola e um colete balístico, 
para incriminar a vítima.

Os PMs, em depoi-
mentos, alegaram que 
estavam patr ulhando 
quando receberam in-
dicações da população 
sobre a presença de um 
homem armado. Eles 
afirmaram que, ao verifi-
car, encontraram Rogério 
com uma pistola, e ele 
teria apontado a arma 
na direção dos policiais, 
levando ao disparo fatal.

O jornalista Nelsinho 
Filho participou na última 
terça-feira, 30, da con-
venção partidária do Re-
publicanos, legenda pela 
qual disputará o cargo 
de vereador nas próxi-
mas eleições municipais.

Atual pré-candidato 
a vereador, Nelsinho tem 
sido bem recebido nos 
locais da cidade em que 
percorre. Ele foi disputa-
do por diversos partidos 
e conta o motivo de ter 
escolhido o Republicanos.

“É um ótimo par ti-
do para fazer política e 
ajudar Guarujá e Vicen-
te de Carvalho em suas 
necessidades. 
Estou direta-
mente ligado 
ao governa-
dor Tarcís io 
de Freitas, que 
deseja ajudar 
muito a nossa cidade”.

Na pré-campanha, 
o jornal ista tem rea-
lizado encontros po-
líticos, par ticipado de 

eventos e conquista-
do novos apoiadores.

Nelsinho Filho tem um 
histórico político de mui-

to empenho 
e conquistas 
no município. 
Em apenas um 
mandato como 
vereador, apre-
sentou milhares 

de proposituras e con-
seguiu aprovar dezenas 
de leis que contemplam 
a população guarujaen-
se de maneira coletiva.

Pré-candidato Nelsinho Filho caminha rumo à reeleição

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA

Programa forma 160 estudantes 
na prevenção às drogas e violência

Defensoria Pública de SP pede indenização
à família de vítima na Operação Escudo

Solenidades ocorrem segunda-feira (5)

O PPDV, coordenado 
pela Secretaria Municipal 
de Defesa e Convivência 
Social (Sedecon) em 
parceria com a Secretaria 
de Educação (Seduc), 
é destinado aos alunos 
do 5º ano. Desde 22 de 
abril, os estudantes têm 
participado de duas aulas 
semanais, cada uma com 
duração de 50 minutos, 

ministradas pela Guarda 
Civil Municipal (GCM).

Este ano, a apostila do 
programa abordou 10 te-
mas, incluindo formas de 
combater o bullying, pre-
venção às drogas, violên-
cias dentro e fora da es-
cola, civismo e prevenção 
de pequenos acidentes 
domésticos. Uma novida-
de foi a discussão sobre 

a valorização da família e 
dos verdadeiros amigos.

A par tir de 12 de 
agosto, as escolas mu-
nicipais Angelina Daige 
(Vila Áurea) e Professora 
Myrian Terezinha Wichro-
wski Millbourn (Jardim 
Boa Esperança) inicia-
rão o PPDV, conforme 
o cronograma. Em 15 
de outubro, será a vez 
da unidade Presidente 
Franklin Delano Roose-
velt (Jardim Boa Espe-
rança) ser contemplada.

As turmas das duas 
primeiras escolas devem 
se formar em 17 e 18 
de outubro, enquanto 
as da última escola rece-
berão seus certificados 
em 29 de novembro. 
Cerca de 350 estudantes 
participarão das próxi-
mas aulas com a GCM.

Diego Marchi
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Através do programa 
“Surfando Valores ano 
II”, realizado pelo Projeto 
Ondas de Guarujá, com 
o apoio da Lei de Incen-
tivo ao Esporte Federal, 
Guarujá tem promovi-
do a inclusão social e o 
aprendizado do surfe 
para jovens em situa-
ção de vulnerabilidade.

Desde seu início em 
junho de 2023, o pro-
grama já beneficiou 88 
crianças, superando a 
meta inicial de 60 parti-
cipantes. Atualmente, 69 
crianças e adolescentes 
entre 7 e 12 anos, prove-
nientes de bairros como 
Vila Baiana, Vila Júlia e 
Cidade Atlântica, estão 
ativamente envolvidas 
nas atividades oferecidas.

Além das aulas de 
surfe, o programa tam-
bém realiza encontros 
regulares com as famílias 
dos participantes. Até o 
momento, foram organi-
zados 10 encontros, nos 
quais foram distribuídas 
mais de 500 cestas bá-
sicas, garantindo a segu-

rança alimentar dessas 
famílias. A evolução das 
crianças na prática do 
surfe tem sido notável.

Elas têm demonstrado 
melhorias significativas em 
habilidades como equi-
líbrio, remada e capaci-
dade de pegar ondas. 
Essas conquistas não só 
contribuem para o de-
senvolvimento físico, mas 
também promovem auto-
confiança, superação de 
desafios e uma conexão 
profunda com a natureza. 
Valores como empatia, 
trabalho em equipe e 
respeito mútuo são cons-
tantemente reforçados 
nas atividades diárias.

Diversas atividades lú-
dicas e eventos temáticos 
têm sido realizadas. Um 
dos pontos altos foi o mu-
tirão de limpeza da Praia 
da Enseada, realizado em 
parceria com a Ecolocal. 
Os resíduos coletados 
foram transformados em 
brinquedos sustentáveis, 
que foram distribuídos às 
crianças em comemora-
ção ao mês das crianças.

A Avenida Humberto 
Pietro Peres, no Bairro Jar-
dim Guaiuba, em Guarujá, 
está em risco iminente 
de desmoronamento. 
Segundo um morador, o 
solo sob a avenida está se 
deteriorando lentamente 
devido avarias na tubula-
ção de água pluvial, agra-
vado pelas fortes chuvas, 
o que pode causar o co-
lapso do asfalto e resultar 
em acidentes fatais.

Além disso, frequen-
tadores da praia têm en-
frentado a falta de manu-
tenção dos corrimões, 
que estão enferrujados 
e representam risco de 
acidentes nas rampas 
de acesso à praia. Este 
problema já foi denun-
ciado ao Ministério Pú-

Projeto destaca ano de ações sociais para inclusão

Desde seu início em junho de 2023, o programa já beneficiou 
88 crianças, superando a meta inicial de 60 participantes

Divulgação

Moradores do Guaiúba temem erosão no canal 

Solo está se deteriorando devido a tubulação pluvial danificada

blico por um munícipe.
Em nota, a Prefeitura 

de Guarujá afirmou estar 
ciente das condições das 
vias do bairro e busca 
recursos para melhorias 

na infraestrutura, incluindo 
a pavimentação da Aveni-
da Humberto Pietro Peres. 
Quanto aos corrimões, a 
administração municipal 
planeja remover os da-

nificados e desenvolver 
um novo projeto para 
garantir segurança e aces-
sibilidade nas rampas de 
acesso à praia, alinhado 
à revitalização da orla.

Célia Regina Santos é terapeuta
com atendimento em acupuntura,

florais e ervas medicinais

Saúde e Bem Estar
Manter o nosso corpo 

físico em perfeito equilíbrio 
interior independentemente 
das mudanças que possam 
ocorrer no meio que vive-
mos. Diria que esse é um 
grande desafio nos dias 
de hoje.

Os dias nos parecem tão 
curtos. Temos que desem-
penhar inúmeras tarefas 
(funções), surgindo a sensa-
ção de que estamos sempre 
atrasados e que nunca há 
tempo para nós mesmos. 
O medo de não conseguir 
cumprir todas as nossas 
tarefas faz surgir uma apre-
ensão dentro de nós e, com 
passar do tempo, aparece a 
famosa ansiedade com seus 
vários sintomas físicos.

Existem hoje inúmeras 
técnicas terapêuticas, co-
nhecidas como Terapias In-
tegrativas e Complementa-
res, que já são reconhecidas 
pela O.M.S. (Organização 
Mundial da Saúde) que 
vêm para complementar 
tratamentos médicos, dentro 
de uma visão mais holística, 

na qual somos considerados 
e tratados como um todo: 
corpo, mente e espirito. 

É a reorganização dos 
corpos energéticos resta-
belecendo assim a harmo-
nia, do corpo e da mente. 
O terapeuta compreende 
que toda enfermidade do 
corpo físico se encontra 
na aura, nos chacras ou 
nos meridianos, que são 
os complexos energéticos, 
nos quais seremos tratados 
como um todo e não apenas 
como uma parte afetada do 
corpo humano.

As várias técnicas inte-
grativas irão tratar a energia 
mais sutil desta malha ener-
gética que permeia o nosso 
corpo (Chacras, Meridianos 
e Aura), trazendo o cuidado 
de resgatar, muitas vezes, 
a autoestima e dignidade 
diante das situações em que 
a pessoa se encontra.

Assim, não existe milagre 
e se faz necessário a partici-
pação do paciente nas mu-
danças de hábito para que 
haja resultados satisfatórios.

Artigo

Em outubro, o pro-
grama celebrou o “Mês 
do Brincar ” com uma 
programação repleta de 
gincanas e brincadeiras, 
promovendo o desenvol-
vimento de habilidades 
individuais e o trabalho 
em equipe. Outro evento 
significativo foi o Festi-
val Voz dos Oceanos, 

onde os par ticipantes 
tiveram a oportunidade 
de interagir com outros 
atletas e organizações, 
enriquecendo seu apren-
dizado e fortalecendo os 
laços com a comunidade.

Um dos momentos 
mais emocionantes foi a 
realização do Festival de 
Surf com Envolvimento 

Familiar, onde as crianças 
ensinaram seus familiares a 
surfar. Essa atividade não 
só promoveu a prática 
esportiva, mas também 
reforçou os laços familia-
res e criou memórias du-
radouras. Os depoimen-
tos dos pais e responsá-
veis refletem o impacto 
positivo do programa. 

Muitos relatam melhorias 
no comportamento e no 
desempenho escolar de 
seus filhos, além de ex-
pressarem gratidão pelo 
apoio e pelas oportuni-
dades proporcionadas.

O programa também 
tem contado com parce-
rias valiosas, como com 
o Delphin Hotel e o Casa 
Grande Hotel, que ofe-
receram workshops de 
segurança no mar e visitas 
inspiradoras de surfis-
tas profissionais. Para o 
próximo semestre, estão 
previstas novas ativida-
des e eventos, incluin-
do a segunda etapa do 
Festival de Surf e mais 
mutirões de l impeza.

O programa continua a 
transformar vidas e a pro-
mover a inclusão social 
através do esporte, reafir-
mando seu compromisso 
com a educação integral 
e o desenvolvimento das 
crianças de Guarujá. Para 
mais informações sobre 
o programa e suas ini-
ciativas, acesse www.
pro je toondas .org .br
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

O final de semana em 
Guarujá será recheado 
de atrações culturais. A 
programação do Tea-
tro Municipal Procópio 
Ferreira (Avenida D. Pe-
dro I, 350- Jardim Teje-
reba/Enseada), terá até 
domingo (4), mostras 
de dança e espetáculos 
para o público infantil.

Na sexta-feira (2), a 
Patrulha Canina no Teatro 
– Salvando o Meio Am-
biente (Teatro infantil), se 
apresenta às 19 horas, 
abrindo a programação. 
Os ingressos estão à venda 
no site www.sympla.com.
br/evento/patrulha-ca-
nina-no-teatro/2534284

A partir desta sexta 
será lançada a campa-
nha ‘Ingresso Solidário’ 
com valor de ingressos 
a partir de R$ 35,00 e 
mais 1 kg de alimento 
não perecível que será 
destinado ao Fundo So-
cial de Solidariedade do 
Município para atender 

A partir desta quinta-
feira (1º), a Secretaria da 
Educação do Estado de 
São Paulo inicia a consulta 
pública para a adesão 
ao programa de escolas 
cívico-militares. As 300 
unidades interessadas 
em participar do progra-
ma devem realizar vota-

ções até 15 de agosto via 
Secretaria Escolar Digital 
(SED). Se necessário, ha-
verá duas rodadas adicio-
nais de consultas, previs-
tas para 20 a 22 de agosto 
e 27 a 29 de agosto.

Podem votar pais ou 
responsáveis por alunos 
menores de 16 anos, 

estudantes a partir dessa 
idade, professores e ou-
tros profissionais da esco-
la. A meta é selecionar 45 
escolas para iniciar o pro-
jeto em 2025. Caso mais 
de 45 escolas manifestem 
interesse, critérios de de-
sempate serão aplicados.

As escolas cívico-mili-

tares seguirão o Currículo 
Paulista e contarão com 
apoio da Secretaria da 
Segurança Pública para a 
seleção de monitores e 
desenvolvimento de ativi-
dades extracurriculares. O 
investimento previsto é de 
R$ 7,2 milhões, incluindo a 
contratação de monitores.

Escolas cívico-militares

Consulta pública começa nesta quinta-feira

Atrações teatrais e musicais 
embalam o final de semana

De Portal Estância 

No período de ja-
neiro a junho de 2024, 
a Neoenergia Elektro 
realizou 400 inspeções 
e identificou 160 liga-
ções irregulares no mu-
nicípio de Guarujá. Os 
bairros com maior nú-
mero de fraudes iden-
tificadas foram Parque 
Santa Cruz dos Nave-
gantes, Vila Santo An-
tônio e Nova Perequê.

A distribuidora recu-
perou 2,2 milhões kWh, 
volume suficiente para 
abastecer mais de 11 mil 
residências por um mês 
ou o município de Ita-
nhaém por quatro dias. 
O volume de energia 
recuperado representa 
aumento de 54% com-
parado ao mesmo pe-
ríodo do ano passado.

Em Itanhaém, a Neo-
energia Elektro iden-
tif icou 150 l igações 
irregulares, onde a dis-
tribuidora recuperou 
mais de 727 mil kWh, 
volume suficiente para 
abastecer mais de 3 mil 
residências por um mês 
ou o município de Pe-
ruíbe durante dois dias.

No primeiro semestre 
do ano, foram realiza-
das na área de atuação 
da concessionária, 52 
operações com apoio 
da Polícia Civil e do Ins-
tituto de Criminalística 
e mais de 10 mil atua-
ções de prevenção e 
combate aos desvios 
de energia e a regulari-
zação de 5 mil clientes.

Esses resultados fo-
ram alcançados, princi-
palmente, pelo uso de 
tecnologias de cam-

po, como a instalação 
de sensores na rede, 
a manutenção da tele 
medição nos maiores 
consumidores e pelo 
uso de inteligência in-
terna para cruzamento 
de dados. Além disso, 
a população também 
vem se conscientizan-
do quanto aos riscos 
do furto de energia e 
quanto aos prejuízos 
que essa prática causa.

SEGURANÇA
A utilização de gam-

biarras para garantir o 
fornecimento de ener-
gia elétrica é contra a 
lei e extremamente pe-
rigoso. Esses tipos de 
intervenções na rede de 
distribuição, sem os de-
vidos cuidados com o 
uso dos equipamentos 
de segurança, sem aten-
der as normas do setor 
elétrico e sem a utili-
zação de profissionais 
capacitados, podem 
ocasionar acidentes e 
incêndios, além de so-
brecarga e de interrup-
ção do abastecimento.

DENÚNCIA
Os desvios de ener-

gia prejudicam todos 
os clientes, já que pro-
movem modificações 
inapropriadas na rede, 
trazendo riscos à vida, e 
parte do valor da ener-
gia furtada acaba sendo 
pago entre todos os 
consumidores. Por isso, 
a Neoenergia Elektro 
reforça a importância 
de denunciar fraudes. 
As denúncias são feitas, 
de forma anônima, na 
central de atendimento, 
pelo 0800 701 01 02.

Energia desviada em
Guarujá poderia abastecer 

Itanhaém por 4 dias 

famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

Já no sábado (3), a 
atração que encanta com 
arte é a V Mostra de Dan-
ça- Os Dez Mandamen-
tos. Os ingressos estão à 
venda no preço único de 
R$30,00. No domingo, dia 
4, o teatro infantil adentra 
o reino da fantasia com o 
espetáculo A Casa Mágica 
da Gabby, às 15 horas. 

A Casa Mágica da Ga-
bby é uma casa brin-
quedo que tem muita 
ar te e magia colorida. 
A personagem Gabby 
se aventura com o seu 

amigo Pandy gato, junto 
com a sua turminha, Se-
reiata, Gatuno, Dj Risonho, 
Kitty Fada e Bebê Caixa. 

Trata-se de um es-
petáculo colorido, com 
muita música, dança e 
interação com o público. 
Sucesso entre as crianças 
de todas as idades. O 
espetáculo também terá 
ingresso solidário. Ven-
das: https://bileto.sym-
pla.com.br/event/96642/
d/269452/s/1840010

A Festa Junina Guaibê 
2024, no estacionamen-
to do Ginásio Marival-
do Fernandes – Guaibê 

(Avenida Santos Dumont, 
420 – Santo Antônio) 
segue até o próximo 12, 
das 18 horas à meia noi-
te, com várias atrações.

A programação de 
shows para este fim de 
semana traz, na sexta-feira 
(2), muito samba com o 
Projeto R.A; no sábado 
(3) se apresenta o Forró 
Balance e no domingo 
(4) será a vez do forró 
da dupla Henrique Nas-
cimento & Jr. Menezes, 
além das apresentações 
do Balé GT e do Grupo 
de Axé Conexão Bahia

No local, sempre de 
sexta-feira a domingo, 
o público encontra um 
parque de diversões com 
modernos brinquedos 
e equipamentos para a 
alegria da criançada e tam-
bém de adultos; praça de 
alimentação com comidas 
típicas da época e shows 
com grupos regionais, 
sempre a partir das 20 
horas. A entrada é franca.

Divulgação

Atrações tem ingresso solidário, confira!

Reprodução

Quer saber mais? Acesse:
www.estanciadeguaruja.com.br
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Da Redação

A presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(TSE), ministra Cármen 
Lúcia, disse nesta quinta-
feira (1º) que o 
foco da atuação 
do tribunal será 
garantir à so-
ciedade a tran-
quilidade das 
eleições muni-
cipais de 2024. 
O primeiro turno do plei-
to ocorre no dia 6 de 
outubro e o segundo 
no dia 27 de outubro, 
para os municípios com 
mais de 200 mil eleitores.

“Estamos a 65 dias das 
eleições, começamos o 
semestre com o foco es-
pecifico de garantir a so-
ciedade brasileira a realiza-
ção das eleições”, disse a 

ministra durante a abertura 
dos trabalhos da corte no 
segundo semestre. “Para 
que os cidadãos brasilei-
ros tenham tranquilidade 
e alegria na hora de votar”, 

comp le tou .  
C á r m e n 

Lúcia explicou 
ainda que du-
rante todo o 
primeiro se-
mestre foram 
realizados tra-

balhos de campo com 
testes nas urnas que se-
rão utilizadas no pleito.

“O TSE já adotou to-
das as providências, os 
testes de campo necessá-
rios em todos os estados 
brasileiros. São medidas 
necessárias para que te-
nhamos eleições demo-
cráticas e seguras, e urnas 
auditadas, com segurança 

absoluta para as eleito-
ras e os eleitores exerce-
rem livremente o direito 
de voto. Portanto, inicia-
mos o segundo semestre 
com esse foco”, conti-
nuou a presidente do TSE.

A ministra destacou 
ainda que o TSE dará 
prioridade para julgar os 
processos que tenham 
algum tipo de repercussão 
com as eleições deste ano

“Será um período de 
muito trabalho, como é 
próprio das eleições mu-
nicipais. Mas também será 
um trabalho feito para 
o fortalecimento da de-
mocracia brasileira, para 
as melhores condições 
de exercício da cidada-
nia plenamente”, afirmou.

No dia 6 de outubro, 
eleitores de 5.569 municí-
pios escolherão os repre-

A Justiça Eleitoral pau-
lista vai realizar o Teste 
de Integridade das Urnas 
Eletrônicas no Centro Cul-
tural São Paulo, situado no 
bairro do Paraíso, área cen-
tral da capital. A auditoria 
ocorre no mesmo dia da 
eleição e simula uma vo-
tação para atestar a segu-
rança do equipamento. O 
procedimento, previsto na 
Resolução nº 23.673/2021 
do Tribunal Superior Elei-
toral, é aberto ao público 
e tem a finalidade de ve-
rificar se o total de votos 
preenchidos em cédulas 
de papel (que não são 
contabilizados na eleição) 
é o mesmo que será regis-
trado pela urna eletrônica 
após serem digitados nela.

O Teste de Integridade 
ocorre no mesmo horário 
da votação oficial, das 8h 
às 17h. No local da inspe-
ção, os votos em cédulas 
de papel previamente 
preenchidas por repre-
sentantes de entidades 
fiscalizadoras são digita-
dos nas urnas eletrônicas. 

Paralelamente, os votos 
em papel também são 
registrados em um sistema 
de apoio à votação, que 
funciona em um compu-
tador. Todo esse processo 
é gravado em vídeo. Após 
às 17h, o resultado das má-
quinas é comparado com 
o da apuração manual para 
comprovar o adequado 

funcionamento do sistema 
eletrônico de votação.

SORTEIO
As urnas eletrônicas 

submetidas à auditoria são 
sorteadas na véspera do 
pleito entre urnas que já 
estão nas seções eleitorais 
prontas para serem usadas 
na eleição. O sorteio é 
realizado em cerimônia 
acompanhada por repre-
sentantes de partidos po-
líticos e demais entidades 
fiscalizadoras, e as urnas 
em diversas regiões do 
estado são então trazidas 
para a capital paulista.

Antes do início do 
Teste de Integridade, os 
equipamentos emitem a 
zerésima para comprovar 
que não há nenhum voto 
computado no sistema. 
Servidores do Poder Judi-
ciário e do Ministério Públi-
co e membros da Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB), entre representan-
tes de outras entidades, 
também monitoram o pro-
cedimento.

A Comissão de Audi-
toria da Votação Eletrônica 
do Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP), 
composta por magistrados 
e servidores, é respon-
sável pela organização e 
condução do procedi-
mento. O grupo também 
coordena os trabalhos do 
Teste de Integridade com 

Cármen Lúcia: TSE tem 
desafio de garantir 

tranquilidade das eleições

sentantes para as prefeitu-
ras e câmaras municipais. 
O segundo turno poderá 
ocorrer em 103 municípios 
que contam com mais de 
200 mil eleitoras e eleitores 
registrados, caso nenhuma 
das candidatas ou nenhum 
dos candidatos obtenha a 
maioria absoluta dos votos 
na primeira fase do pleito.

A votação será iniciada 
às 8h e, se não houver 
eleitores na fila, encer-
rada às 17h, seguindo o 
horário de Brasília (DF).

Pelo calendário eleitoral, 
os partidos e federações 
poderão realizar até o dia 
5 de agosto convenções 
partidárias para deliberar 
sobre coligações e esco-
lher candidatas e candida-
tos aos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador.

Após a definição das 
candidaturas, as agre-
miações têm até 15 de 
agosto para registrar os 
nomes na Justiça Eleitoral.

A propagando eleito-
ral terá início a partir do 

dia 16 de agosto. Até lá, 
qualquer publicidade ou 
manifestação com pedido 
explícito de voto pode 
ser considerada irregu-
lar e é passível de multa. 

A data também é o 
último dia para os tribunais 
regionais eleitorais (TREs) 
listarem as emissoras que 
transmitirão a propagan-
da eleitoral gratuita de 
candidatas e candida-
tos de município onde 
não haja emissora de rá-
dio e TV. (Fonte: AgBr)

Primeiro turno do pleito ocorre 
no dia 6 de outubro e o segundo 
no dia 27 de outubro, para
os municípios com mais
de 200 mil eleitores

AgBr

Justiça Eleitoral paulista define locais para Teste de Integridade das urnas

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA

Biometria, nos termos do 
ar tigo 53-A da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021, 
que será real izado na 
Un ivers idade Pau l i s ta 
(Unip) — unidade Paraíso. 

A auditoria com bio-
metria é realizada com elei-
toras e eleitores voluntários 
que utilizam a identificação 
biométrica para liberar as 
urnas, mas o teste segue os 
mesmos moldes do Teste 
de Integridade padrão. Ao 
todo, 33 urnas vão passar 
pelo procedimento no 1º 
turno — 30 no Teste de 
Integridade e três na ins-
peção com biometria. Em 
eventual 2º turno, serão 
testadas dez urnas, sendo 
nove na análise padrão e 
uma máquina submetida 
à prova com biometria.

TESTE DE
AUTENTICIDADE

Outra auditoria realiza-
da pela Justiça Eleitoral é 
o Teste de Autenticidade 
dos Sistemas Eleitorais, 
também previsto na Reso-
lução TSE nº 23.673/2021. 
Diferentemente do Teste 
de Integridade, que con-
siste em uma espécie de 
batimento para verificar 
se o voto marcado na 
cédula de papel é o mes-
mo contabilizado pela 
urna, a verificação de au-
tenticidade serve para 
atestar que os programas 
inseridos nas máquinas 
são os mesmos desenvol-
vidos pela Justiça Eleitoral. 

A inspeção de autenti-
cidade também é pública 
e ocorre em dez urnas 

instaladas em seções elei-
torais, tanto no 1º turno 
como em eventual 2º tur-
no, que serão sorteadas no 
dia que antecede o pleito.

No dia da votação, 
antes da emissão da zeré-
sima pela urna, são feitas as 
seguintes inspeções: exa-
me do extrato de carga, 
para verificar que se trata 
da urna da seção eleitoral 
escolhida ou sor teada; 
rompimento do lacre do 
compartimento da mídia 
de resultado; retirada da 
mídia de resultado inserida 
na máquina; e verificação 
das assinaturas e dos resu-
mos digitais pelo programa 
do TSE ou por programas 
de verificação de inte-
ressados na fiscalização. 

Para o Teste de Auten-

ticidade, são convocados 
os partidos políticos, re-
presentantes da OAB e 
do Ministério Público e 
demais entidades fiscali-
zadoras. A votação só será 
iniciada na seção eleitoral 
sorteada para o teste após 
a vistoria constatar a au-
tenticidade dos sistemas.

O 1º turno das eleições 
municipais ocorrerá em 6 
de outubro. Já o segundo 
turno, se houver, será reali-
zado no dia 27 do mesmo 
mês, nas cidades com 
mais de 200 mil eleitores 
em que a candidata ou 
candidato mais votado à 
prefeitura não tenha atin-
gido a maioria absoluta, 
ou seja, metade mais um 
dos votos válidos (ex-
cluídos brancos e nulos).



O Ministério da Fa-
zenda publicou porta-
ria com as regras para 
apostas e jogos online 
e jogos que fazem par-
te da modalidade de 
cota fixa, que são as 
bets. Com isso, a partir 
de primeiro de 2025, 
deverá ser liberada a 
atuação de platafor-
mas de apostas online 
sediadas no Brasil. Elas 
deverão ser certificadas 
para oferecer os jogos 
no mercado, como o 
Tigrinho e o Aviãozinho.

Pelas regras, o jogo 
online deve ter cará-
ter aleatório, caso dos 
caça-níqueis, com re-
sultado imprevisto de 
símbolos, f iguras ou 
objetos. E, na cota fixa, 
o jogo precisa deixar 
bem claro quanto quem 
aposta vai ganhar. E o 
apostador deverá ter 
acesso a informações 
como: fator de multipli-
cação, ou seja, quanto 
vai ganhar caso seja pre-
miado - possibilidades 

de ganho e como é 
possível ganhar, ou seja, 
a ordem dos símbolos.

Os jogos em esta-
belecimentos físicos 
por meio de equipa-
mentos, no entanto, 
continuam proibidos.

Ficou definido, ain-
da, que cada jogo de-
verá pagar para aqueles 
que apostarem pelo 
menos 85% em prê-
mios daquilo que for 
arrecadado com apos-
tas. E ficam proibidas 
promessas de ganhos 
futuros, saldo negativo 
para apostador ou que 
ele seja forçado a esco-
lher determinado jogo.

A portaria ainda es-
clarece o que não é jogo 
online, aqueles que não 
poderão ser oferecidos. 
Entre eles, os jogos mul-
tiapostador, os fantasy 
sports e os chamados 
peer-to-peer, em que o 
agente não se envolve, 
apenas oferece o am-
biente para que os apos-
tadores joguem. (AgBr)

Governo publica 
regras para jogos
de aposta online
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De Agência Brasil

As compras de até 
US$ 50 pela internet por 
pessoas físicas começam 
a pagar 20% de Imposto 
de Importação, a partir 
desta quinta-feira (1º). A 
taxa se somará à cobran-
ça de 17% de Imposto 
sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS), cobrada pelos 
estados desde julho de 
2023. Algumas varejistas 
on-line, como AliExpress 
e Shopee, começaram a 
cobrar a tarifa no último 
sábado (27), mas a legisla-
ção só estabelece o início 
da cobrança nesta quinta.

Em relação ao Impos-
to de Impor tação, as 
compras de até US$ 50 
serão tributadas em 20%. 
Os produtos com valores 
entre US$ 50,01 e US$ 
3 mil terão taxação de 
60%, com uma dedu-
ção fixa de US$ 20 no 
valor total do imposto.

Pelas regras aduanei-
ras, o Imposto de Impor-
tação de 20% incidirá 
sobre o valor do produ-
to, incluídas cobranças 
de frete ou de seguro. 
Os 17% de ICMS vão ser 
cobrados após somar 
o valor da compra e o 
Imposto de Importação.

JABUTI
Instituída por meio de 

um “jabuti” incluído pelo 
Congresso na lei que 
criou o Programa Mover, 
a taxação de 20% foi 

O leilão para venda de 
37,5 milhões de barris de 
petróleo pertencentes 
à União, realizado na B3 
nesta quarta-feira (31), 
arrecadou R$ 17 bilhões, 
R$ 2 bilhões acima do 
previsto. O evento teve a 
participação de oito das 
dez empresas habilitadas, 
estabelecendo um novo 
recorde. A presidente in-

terina da Pré-Sal Petróleo, 
Tabita Loureiro, celebrou 
os resultados, destacan-
do a importância dos 
investidores e o potencial 
do pré-sal. O ministro de 
Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira, ressaltou a 
relevância da exploração 
de petróleo para o de-
senvolvimento energético 
e econômico do Brasil.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva san-
cionou na quarta-feira 
(31) o projeto de lei 
que cria o Dia Nacional 
do Funk, a ser comemo-
rado em 12 de julho. A 
data, considerada um 
marco do movimento 
no país, foi proposta 
pelo atual ministro das 

Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, em 
2021. Em suas redes 
sociais, Padilha e o presi-
dente celebraram a me-
dida, destacando o funk 
como uma cultura de 
resistência e transforma-
ção social que nasceu 
nas periferias e conquis-
tou o Brasil e o mundo.

Dia Nacional do Funk

Data escolhida é 12 de julho

AgBr

Leilão de petróleo

Compras de até US$ 50 pela internet 
começam a pagar 20% de tarifa

adiada para 1º de agosto 
pela Medida Provisória 
1.236. A Receita Federal 
pediu o adiamento da 
cobrança para dar tempo 
ao órgão de montar o sis-
tema de cobrança e de-
finir as regulamentações 
e para esclarecer que 
a compra de medica-
mentos continuará isenta.

“Do jeito que estava 
o texto, poderia suscitar 
uma dúvida se existiria a 
taxação para medicamen-
tos que são importados 
por pessoas físicas. Vai 
sair uma medida provi-
sória, publicada nesta 
sexta, que deixa claro 
que importação de me-
dicamentos por pessoas 
físicas está isento de qual-
quer taxação adicional. 
Mantém as regras de isen-
ção hoje”, disse Padilha.

Segundo Padilha, a MP 
também estabelecerá o 
início da cobrança da 
taxa de 20% em 1º de 
agosto. Ele disse que 
esse prazo dará tempo 

para que a Receita Federal 
faça as regulamentações 
necessárias e adapte os 
sistemas para a cobrança.

“A medida provisória 
deixa claro que a vigência 
é a partir de 1º de agosto. 
Isso permite a organiza-
ção da Receita e a própria 
adaptação das platafor-
mas para que tenha essa 
cobrança”, completou 
o ministro”, declarou o 
ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Pa-
dilha, após a assinatura da 
lei que instituiu a taxação.

Durante a cerimônia de 
assinatura da lei, o vice-
presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, também 
mencionou a necessida-
de de manter os medica-
mentos isentos. “O que 
o presidente Lula quer é 
excluir os medicamentos 
porque há pessoa física 
importando medicamen-
tos para alguns tipos de 
moléstias, de doenças. 

Então você exclui os me-
dicamentos”, afirmou.

HISTÓRICO
Desde agosto do ano 

passado, as compras de 
até US$ 50 em sites inter-
nacionais eram isentas de 
Imposto de Importação, 
desde que os sites esti-
vessem inscritos no Pro-
grama Remessa Conforme, 
que garante liberação 
acelerada da mercadoria. 
As transações, no entanto, 
pagavam 17% de Impos-
to sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS), tributo arrecada-
do pelos estados, com as 
guias sendo cobradas pe-
los sites ainda no exterior.

No fim de maio, a 
Câmara dos Deputados 
aprovou a taxação federal 
de 20% como uma emen-
da à lei que criou o Pro-
grama Mover, de incenti-
vo à indústria automotiva. 
O Senado aprovou o 
texto no início de junho.

No último dia 22, o 
secretário da Receita Fe-
deral, Robinson Barreiri-
nhas, disse que o Fisco 
ainda aguarda o início da 
cobrança para estimar 
quanto o governo deve 
arrecadar com a taxação 
das compras no exterior. 
A projeção, informou Bar-
reirinhas, será incluída na 
edição de setembro do 
Relatório Bimestral de Re-
ceitas e Despesas, docu-
mento divulgado a cada 
dois meses que orienta a 
execução do Orçamento.

Algumas varejistas on-line, como 
AliExpress e Shopee, começaram a 

cobrar a tarifa no último sábado (27)

Leilão arrecadou R$ 2 bilhões
acima do esperado

AgBr

AgBr
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Jantar da Associação Paulista de Medicina 
Guarujá no Chopp Halle Restaurante

Dilma Tuzuki Cavalheiro, o presidente da Associação 
Paulista de Medicina Guarujá, o médico Edemilsom 

Cavalheiro e a médica Daniela Cavalheiro 
O empresário Luiz Menezes
e a advogada Adriana Castro

O médico Marcelo Gaspar
e sua esposa Jô Gaspar  

O médico Marco Antonio
Pontes e Rafaela Ferreira 

O dentista Rogério Junqueira e a 
educadora física Juliana Junqueira 

Paulo Oscar e a médica
Maria Luiza Sannini

O médico Paulo Kaol
Soejima, Teresa Soejima
e o médico Sérgio Vianna

O conceituado advogado Miguel Calmon, Edemilson 
Cavalheiro e o presidente da ISTV, Cláudio Fernando 

O médico Waldyr sua esposa Diane Tamburus
e o médico Wanderley Tamburus 
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Loja Maçônica Estrela de Santos completa 87 anos

O estimado irmão 
Eugênio Pierotti

O venerável mestre 
Rodrigues da Silva 
estava orgulhoso com 
a união dos irmãos 
e comparecimento 
dos convidados 
que prestigiaram 
a belíssima festa 
de aniversário dos 
87 anos, da Loja 
Maçônica Estrela de 
Santos. Na foto,
com sua esposa e 
grande apoiadora 
Débora Lourenço

Carlos Eduardo da Ronchi,
Marcelo Gaspar e Sinval Moraes

Família Ribeiro: Eduardo, Fátima e ThiagoMarcelo Gaspar, Rooney e Jô Gaspar Flávia Cyrillo e Helder Cyrillo Guimarães 

Fraternidade Feminina Cruzeiro do Sul (FRAFEM), grupo unido em prol da solidariedade
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